



Nombre de la Alumna: Martha Elena Domínguez Domínguez

Nombre de la Materia: Bioética

Nombre del profesor: Liliana Villegas López

Nombre de la Licenciatura: Lic. Enfermería

Cuatrimestre: II cuatrimestre

LA BIOÉTICA EN LA PRACTICA DE ENFERMERÍA

1. Bioética médica

La bioética es un campo amplio, en el que intervienen disciplinas tan diferentes como la filosofía, la biología, la medicina

Hoy, la bioética tiende a disgregarse en dos sub-disciplinas: la bioética ecológica (o medioambiental) y la bioética médica, a pesar de que a menudo ambas compartan metodología y contenidos.

La bioética es una disciplina racional, pues sus herramientas son el argumento y la deliberación.

2. Bioética fundamental

Término "bioética" es de reciente origen anglosajón, se aplica a aquella parte de la ética, cuyo objeto es el estudio de los problemas morales que surgen en la actividad médica, en las investigaciones biológicas y en las ciencias de la vida en general.

En la misma línea, se puede decir que la temática concreta de la bioética abarca cuestiones como: aborto, eutanasia, dejar morir a recién nacidos deficientes, experimentación fetal

Se puede decir que la bioética tiene sus inicios en la medicina tradicional que se centra en la relación médico-paciente

"el estudio sistemático de la conducta humana en el ámbito de las ciencias de la vida y del cuidado de la salud, examinada a la luz de los valores y de los principios morales".

3. Bioética aplicada

Bioética aplicada es analizar diversos problemas y dilemas éticos que se plantean en áreas específicas de atención y promoción de la salud.

PROYECTO GENOMA HUMANO.-

ÉTICA DEL PATENTAMIENTO DE GENES.-

MEDICALIZACIÓN DE LA SOCIEDAD.-

RELACIÓN MEDICO PACIENTE.

DESHUMANIZACIÓN DEL ACTO MEDICO.

ÉTICA CIVIL Y ENVEJECIMIENTO SOCIAL

EL PROCESO CULTURAL DE MORIR Y LA MUERTE DIGNA

LA BIOÉTICA EN LA PRACTICA DE ENFERMERÍA

4. Panorama bioético en México

En México, la bioética tiene una historia que revela la visión y el compromiso éticos de importantes personalidades

Institución responsable de promover una cultura bioética en el país desde la perspectiva del más alto humanismo para preservar la salud, la vida y su entorno.

5. Bioética: fundamentos filosóficos v aplicación.

Tradicionalmente, la ética de la medicina se ha orientado por principios arraigados en conceptos filosóficos clásicos que contemplaban el lugar del hombre en la naturaleza, su relación con la Divinidad, la salud y la enfermedad

La responsabilidad de la salud debe ser compartida por médico y paciente y fundamentada en el conocimiento, el respeto mutuo, y en la combinación de la pericia y la ética

6. Relación entre autonomía e integridad en la ética médica

En los últimos 25 años, la autonomía ha desplazado a la beneficencia como primer principio de la ética médica.

Hoy día, el asunto central en materia de ética no es si la autonomía del paciente seguirá siendo un principio predominante; más bien, es una apreciación crítica de su impacto global en las relaciones entre médicos y pacientes.

Desde este punto de vista, la autonomía es una capacidad que emana de la capacidad de los seres humanos para pensar, sentir y emitir juicios sobre lo que consideran bueno